

Der Integrationsausschuss

24 Lauffener Bürgerinnen und Bürger sind Mitglied im Integrationsausschuss der Stadt Lauffen und engagieren sich zusammen mit etwa 10 weiteren Personen ehrenamtlich bei der Betreuung Geflüchteter.

Wir wollen Menschen, die aus Ihrer Heimat fliehen mussten, dabei behilflich sein, hier Fuß zu fassen.

Wir unterstützen beim Spracherwerb, bei der Einbindung in Schulen und Vereinen, bei der Ausbildung und bei der Arbeitssuche, vermitteln Sachspenden, organisieren Freizeitaktivitäten und Austauschtreffen.

Zusammen mit den Geflüchteten wollen wir erreichen, dass sie in Lauffen bestmöglich integriert werden, dass sie hier vorübergehend ein geschütztes Umfeld oder auch langfristig eine neue Heimat finden.



Monatliche Treffen

Wir treffen uns jeden dritten Montag im Monat um 19:30 Uhr im Gemeindezentrum Fenster, Rieslingstrasse 18 in Lauffen.

Interessierte sind immer willkommen.

Fahrradwerkstatt

Wir sammeln gebrauchte Fahrräder für Kinder und Erwachsene.

Die Räder werden in unserer Werkstatt geprüft und bei Bedarf repariert. Dann werden sie kostenlos an die geflüchteten Menschen in Lauffen abgegeben.

Im Jahr 2022 konnten wir so aufgrund der hohen Spenden-bereitschaft der Lauffener Bürgerinnen und Bürger einige afghanische Familien und fast alle der etwa 120 neuzugezogenen ukrainischen Geflüchteten mit Fahrrädern versorgen.



Hausaufgabenhilfe

Geflüchtete Kinder sind einer vielfachen Belastung ausgesetzt: Verlust der Heimat, traumatisierende Erlebnisse, Verunsicherung in einem zuerst fremden Kulturkreis mit einer fremden Sprache. Die Eltern können sie beim Lernen oft wenig unterstützen, weil sie selbst die Sprache erst lernen müssen.

Deshalb gibt es seit Januar 2023 eine kostenlose Hausaufgabenhilfe/Nachhilfe vorwiegend für Kinder aus geflüchteten Familien.

Das Angebot besteht einmal in der Woche im Karl-Hartmann-Haus. Etwa 30 Kinder werden von acht ehrenamtlichen BetreuerInnen individuell unterstützt.



Unterstützung beim Deutsch-Lernen

Wir unterstützen einzelne Personen oder auch Gruppen bei der Vorbereitung auf Ihre Deutsch-Prüfungen.

In der Sammelunterkunft in der Bahnhofstr. 80 führen wir einen Begleitkurs zur Erreichung des Deutsch-Sprachniveaus A2 durch.

Ehrenamtliche Dozentin ist eine in Lauffen lebende Frau aus Kamerun, die schon vor 20 Jahren nach Deutschland kam, um hier zu studieren.



Sprachtreff

Seit November 2023 gibt es außerdem jeden Donnerstag von 15:00 bis 17:00 Uhr im Karl-Hartmann-Haus einen Sprachtreff, bei dem erwachsene Deutschlernende ihre Sprachkenntnisse verbessern und vor allem das Deutsch-Sprechen üben können.

Café-Treff im CVJM-Haus

Alle zwei Wochen bieten wir am Freitagnachmittag den Ukrainerinnen und Ukrainern in Lauffen die Möglichkeit, sich bei Kaffee und Kuchen in ungezwungener Atmosphäre zu treffen und sich auszutauschen.

Ein kleines Team ehrenamtlicher Helferinnen organisiert die Bewirtung und kümmert sich um Kuchenspenden.



Mit Kindern und Jugendlichen beim Reiterverein

Der Reiterverein Lauffen ermöglicht es uns, sporadisch an Samstagnachmittagen mit geflüchteten Kindern und Jugendlichen zum Reiten zu kommen.

Gefördert wurden die Reitnachmittage bisher von der Sozialstiftung der Kreissparkasse Heilbronn oder der CAMIAN-Stiftung.



Freizeit-Angebote

Vor allem in den Sommerferien bieten wir verschiedene Freizeit-Aktivitäten für Kinder und Familien an, wie Kanufahrten auf dem Neckar, Klettern im Waldkletterpark, Besuch des Wildparks Tripsdrill.

